
【１】まちおこしのブランド化の推進やＰＲについて

・総　　括

（１）議論時間

38分

（２）発言議員

飯田議員、岡沢議員、塚本議員、山本議員、林副議長、石川議長

（３）農協及び生産者代表発言者（敬称略）

・意見集約及び回答

発言者
(敬称略）

種類 回答

①
菅原栄一
（ＪＡ美浦）

要望

② 飯田和夫 意見

②ー２ 飯田和夫 要望

一般会議（むらづくり懇談会）総括及び意見集約

飯田和夫、諸岡由夫、塚本剛、塚本長久、菅原栄一（ＪＡ美浦）、永長秀夫（ＪＡ稲敷）、糸賀一男（ＪＡ美浦）
神田勝（ＪＡ美浦）、篠田和好（ＪＡ稲敷）

現在のブランドとして、特栽米美浦そだち・マッシュルーム・南高梅等
がある。品目を絞って村の加工産業を進めていきたい。南高梅は選別
の時廃棄ものが多い、その梅の商品化に村も協力してほしい。

安中米を６年前に立上げ村から助成を頂き、袋数が伸びたが現在は
風評被害により伸び悩んでいる。今は、セブンイレブンのおにぎりに使
われいる安中米を店頭にも並べたい。江戸崎かぼちゃのように県・村を
巻き込むことが必要と考えます。

意見・要望等

安中のキャベツは柔らかく甘くて美味しい、ところがキャベツ部会の県
の助成が３年で切られてしまった。部会が元気になるような市場対応等
に助成してほしい。村のやる気、姿勢を示してほしいと思います。



発言者
(敬称略）

種類 回答

③
永長秀夫
（ＪＡ稲敷）

意見

④
糸賀一男
（ＪＡ美浦）

意見

⑤
篠田和好
（ＪＡ稲敷）

要望
品目を定めた中で、県の議長会などで知事に発
信していきます。

⑥ 塚本長久 要望
現在生産している物の中から選んで進めて行っ
てほしい。議会も行政等に積極的に働きかけを
します。

⑦ 塚本　剛 意見

⑧ 諸岡由夫 要望

意見・要望等

議会の皆さんはどのような作物をブランド化に向けて進めたらよいと考
えていますか？

光一点米はライスセンターでの自然乾燥の特栽米ですが、ブランド化
に向け１０名で１４ｈａ耕作している。村からは堆肥等多面的に協力をい
ただいております。

美浦そだちの収量は７俵で食味値は８５以上と食味重点で売っていま
す。米粉のカレールーも作って販売しているのでよろしくお願いしま
す。

銘柄産地になると面積、生産者数等難しい問題があります。秋冬ねぎ
栽培希望者が安中地区にいるので村と農協が一体となって取り組みた
いと思いますのでよろしくお願いします。

マッシュルームは、当農協の青果物売上げの７０％以上を占めておりま
す。今後は２～３億円の売上増を目指して行きたいが、これにはマッ
シュルームの足の部分を利用した加工商品等、多面的な販売をしてい
きたい。

茨城は農業県としては日本一ですが、他県と比較してＰＲ上手ではあり
ません。行政を巻き込み計画性を持ってブランド化に取組んでほしい
と考えます。



質問内容 回答者(敬称略） 回答・要望・意見

①
ポケットファームどきどきで、北条米と同じ価格で美浦
そだちが販売されていた。現在も販売されているのか
お伺いします。

諸岡由夫

ポケットファームどきどきに現在も米は置いてあり
ます。美浦そだちは、堆肥を使い選粒機の網目
を１．９ミリで調整しているので、価格的にはつく
ばの北条米と比較すると同じ価格では厳しいの
で、堆肥等に対して一層の支援をお願いした
い。

②
マッシュルームの販路と調理法等を広く宣伝すること
によって、ブランド化に結びつくと思いますが、このこと
についてはどうでしょうか？

糸賀一男
（ＪＡ美浦）

マッシュルームの一割はピザーラで使われており
ます、生で食べるマッシュルーム、サラダとしても
おいしいのでもっとＰＲしていきたいと思います。

菅原栄一
（ＪＡ美浦）

ジャム・梅ジュース・スイーツ等に使ってもらえま
すが、製造等は委託する形になりますので販売
先などを考慮して進めています。

神田　勝
（ＪＡ美浦）

梅は３割が廃棄されますが、梅干しには利用で
きることから梅のはちみつ漬けを作りました。議
員にも試食していただき宣伝をお願いしたいと
思います。

塚本議員

② 山本議員
南高梅で製品にならない物はどうするのか、梅ジャム
等もおいしいと思いますが。

岡沢議員

議会からの質問

発言者



【２】もし物産館が建設されるとしたらどのような協力ができるか

・総　　括

（１）議論時間

４６分

（２）発言議員

小泉議員、塚本議員、椎名議員、石川議長、林副議長、飯田議員、岡沢議員

（３）農協及び生産者代表発言者（敬称略）

坪井重子、葉梨重子、葉梨一美、堀越　隆、糸賀一男（ＪＡ美浦）、神田勝（ＪＡ美浦）

・意見集約及び回答

発言者
(敬称略）

種類 回答

①－１
糸賀一男
（ＪＡ美浦）

意見

用地買収は、全て終了していないが、決まった
区間から始めている。大谷地区周辺に複合的な
物を作り、進めていきたいとの報告を聞いてい
る。

①ー２
糸賀一男
（ＪＡ美浦）

意見

①ー３
糸賀一男
（ＪＡ美浦）

意見

・両農協さんが生産者に協力してもらえたら、もう
少し違うのではないか。
・執行部と当事者である生産者が同じテーブル
に立って審議会を設けてもらうよう議会としても執
行部にお願いしていきたい。

②ー１
神田　勝
（ＪＡ美浦）

意見

意見・要望等

物産館建設は、バイパス開通がかなり影響あると思うが、開通はどう
なっているか。

阿見町の物産館の場所によっては、美浦村にも影響があるので、情報
を仕入れながらやってもらいたい。

美浦村では生産品目は多くなく、やはり品揃え・生産者の数が重要と
なり、後継者問題も含めて考えていきたい。

複合的な商業施設ということであれば、ＪＡとしても協力して参りたい。で
きるだけ前倒しで計画をお願いしたい。



発言者
(敬称略）

種類 回答

②ー2
神田　勝
（ＪＡ美浦）

意見

③ 坪井重子 要望

④ 葉梨一美 意見

⑤ 堀越　隆 意見

物産館の設置場所、出荷者の高齢化、対費用効果等を十分協議して
作りあげたい。

まごころ市の売上も低迷しているため、助成金をお願いしたい。

現在、直売所にブドウを出荷している。自分の価格で販売できるのは
良いことだ。

玉ねぎ生産者も減り、高齢化しているが、物産館ができたら協力した
い。

意見・要望等



【3】後継者不足問題について

・総　　括

（１）議論時間

２５分

（２）発言議員

羽成議員、山崎議員、小泉議員

（３）農協及び生産者代表発言者（敬称略）

塚本長久、石嶋敏明、松本慎也、富田英男、菅原栄一（ＪＡ美浦）、神田勝（ＪＡ美浦）

・意見集約及び回答

発言者
(敬称略）

種類 回答

① 塚本長久 要望

②
神田　勝
（ＪＡ美浦）

意見

③ 富田英男 意見

意見・要望等

自分に後継者は現在いませんが、後継者が出来るまでの５～６年続け
ていきます。その間に育てる力を行政にもお願いしたい。

農業を小学校３～４年生にわかって頂くために、農業に対しての作文
や絵画に賞を作り褒賞をして農業に理解を求める努力をしている。

安定した収入があるレンコン農家には後継者がいる。これからは、安定
した収入が必要で集落営農体制を取って行かないと農業を維持する
のが大変な時代になっている。



質問内容
回答者
(敬称略）

回答・要望・意見

①
子どもが後継者となる旨の話合いなど、ＪＡとしてどう仕
向けていったらよいのか。

神田　勝
（ＪＡ美浦）

子どもにいい仕事だからと言えるか否か、休日問
題や充分な収入の確保等先が見えない状況で
は難しい。ＪＡとしては、後継者と定年退職者等も
含め、十分な対応をしていきたい。行政にも是非
協力いただきたい。

②
食育を通し、子どもたちにも農業に触れる機会が必要
かと考えるが、農協としてどのように取り組まれている
か。

菅原栄一
（ＪＡ美浦）

農にかかわらない子ども達に対して、ＪＡでは食
育の一環として、稲作体験を通し田植えから収
穫までの指導をしている。

石嶋敏明
水田プラス畑作では個別補償がないと難しい。
一人で経営も厳しく子どもに継がせることは難し
い。

松本慎也

ピースクラブは、両農協からなる若い人の交流の
場であり、皆で力をあわせ協力し合い悩みの相
談・協働での作業等を行っている。活動に対して
の村の支援（助成金）をお願いしたい。

議会からの質問

小泉議員

② 山﨑議員
若い方がおられますが、皆さんからみて何が問題でど
のような改善が必要ですか。

発言者

羽成議員



【4】その他

・総　　括

（１）議論時間

３４分

（２）発言議員

飯田議員、石川議長

（３）農協及び生産者代表発言者（敬称略）

根本定雄、飯田和夫、神田勝（ＪＡ美浦）

・意見集約及び回答

発言者
(敬称略）

種類 回答

① 根本定雄 意見 現在は、活動していない。

② 飯田和夫 要望

質問内容
回答者
(敬称略）

回答・要望・意見

① カップリングパーティーの協力と知恵をお伺いします
神田　勝
（ＪＡ美浦）

現況の中では、行政と協力しながら問題提起等
あれば対応をして行きたい。

議会からの質問

発言者

飯田議員

意見・要望等

「Ｅ美浦」の活動はどうなっているのか。もし活動していないのであれ
ば、「Ｅ美浦」のようにひとつのテーマをもって取り組みを進めてほし
い。

個別所得保障１６，０００円は続けてほしい。農業は環境保全からも必
要である。農地の整備、大型機械等に対しての助成をお願いしたい。


